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公公共共自自行行车车两两年年前前早早已已落落地地淄淄博博
┮先于共享单车，淄博四区县已投放“小绿车”

┮您对淄博公共自行车发展有何看法、建议，可通过齐鲁壹点留言

编者按：

近日，共享单车在淄博街头玩“快闪”，引起了市民对公共自行车的关注。其实早在2016年，高青就在全市率先投放了公共自行车，目前，临淄、淄川、
周村也先后有了公共自行车。公共自行车在方便市民出行、缓解交通拥堵等方面渐渐发挥出越来越大的作用，同时，也也出现了一系列问题。即日起，本
报推出《淄博公共自行车路在何方》专题报道，探讨公共自行车的健康发展之路。对此。您也可以通过本报全媒体平台台发表看法、建议。

21日，“永安行”共享单车现身淄博街头，仅仅运行一天就连
夜撤走。这一场单车“快闪”让淄博公共自行车成了热门话题。淄
博公共自行车已经投放了多少辆，主城区啥时候投放，发展状况
如何等问题成为市民关心的焦点。齐鲁晚报记者通过采访有关部
门，为您一一解答。

本报见习记者 刘川三

投放公共自行车

畅通出行“最后一公里”

公共自行车不仅可以解决
市民出行“最后一公里”问题，还
能缓解交通拥堵，节能、环保、健
身等效果也非常显著。早在2012
年，就有淄博市政协委员建议建
立公共自行车租赁系统。

2016年初，高青县引入公共
自行车项目，成为淄博第一个投
放公共自行车的区县，2016年底
临淄、淄川相继推出了公共自行
车项目，2017年初周村也开始推
行公共自行车。

高青县综合行政执法局工
作人员李俊杰说：“随着机动车
数量的迅猛增长，交通变得拥

堵，‘绿色出行，低碳环保’理念
的提出，让高青县决定引进公共
自行车。”李俊杰介绍，引进公共
自行车主要是为了便民、利民，
畅通市民出行“最后一公里”。

负责运营淄川公共自行车
项目的是天津云单车科技发展
有限公司，该公司总经理纪明介
绍，“云单车与淄川政府部门合
作，政府负责监管，云单车负责
运营，建设淄川公共自行车项
目，我们有自己的目的，但这个
项目的实施也是在做公益。”据
纪明介绍，云单车的收费标准是
每半小时0 . 5元，如果快到时间，
停车落锁，重新租用即可。

除了方便市民，纪明也表
示：“公司最近的主要计划是建
立互联网平台，通过在全国范
围内投资公共自行车，来进行
数据的收集，完善互联网平台
的计划。”

各区县按需投放

主城区年内或推行

据李俊杰介绍，截至目前，
高青县总共投入公共自行车
1200余辆，建成公共自行车服务
站点64个，覆盖面积约20余平方
公里，实现办理骑行卡11000余
张，车辆调度平均每天500余次，
高峰每天800余次，平均每天借
车1000余次。“目前，高青县公共
自行车已经实现了城区全覆盖，
并且一些离城区相对比较近的
村落，也设立了公共自行车站
点，当初的规划已经基本实现，
城区300米至500米范围内就有公
共自行车站点，医院、单位、学校

等附近的站点相对密集。
“高青县短时间内，将不打

算继续投入公共自行车，因为公
共自行车的数量已经满足了需
求，再继续投入不但增加成本，
并且供大于求，造成不必要的损
失。”李俊杰说。

天津云单车科技发展有限
公司的总经理纪明说：“总部的
系统和设备在不断的升级，最新
的研究成果也会及时安装到我
们的公共自行车上，最近，公司
刚刚召回了一批公共自行车，准
备更换密码锁，确保3月底将完

成5000辆公共自行车的投放，并
且在4月底，将继续投放5000辆，
在淄川区完成10000辆自行车的
投放计划。”

临淄区公共自行车运营服
务中心的彭经理介绍：“目前临
淄区共投入公共自行车1870辆，
建立公共自行车站点110个，将
来会继续建设，但是具体规划还
没有确定。”

市住建局相关工作人员表
示，主城区将逐步推行公共自行
车，前期准备工作已经完成，预
计今年6月底前投放。

淄博公共自行车路在何方
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